
ERP管理系统二次开发需视为“重点工程”才能保质保量
内容来源：西安弈聪信息技术有限公司(http://www.xaecong.com)

关键词：ERP管理系统

内容概要：

在选择定制开发还是使用通用系统这个问题上，我们首先看是否存在适合的通用系统。举了个例子，如在文档处理、电子表格、财
务系统这些方面，市场有成熟的Word、Excel以及用友、金蝶等软件。所以，没有哪家企业愿意投入巨资自己开发。但是，有点行
业软...

正文：

        在选择定制开发还是使用通用系统这个问题上，我们首先看是否存在适合的通用系统。举了个例子，如在文档处理、电子表
格、财务系统这些方面，市场有成熟的Word、Excel以及用友、金蝶等软件。所以，没有哪家企业愿意投入巨资自己开发。但是，
有点行业软件从企业的管理角度看，除了满足公开的信息之外，还需要ERP系统提供企业内部管理的信息ERP系统更多地按行业、
分模块开发，尽管在系统初始化时提供各种参数供企业根据实际状况设定。但即便是同一行业中的不同企业在发展规模、发展周
期、细分市场等方面对信息的关注重点也会有所差异，导致对信息的要求或总或分、或粗或细，企业在财务核算通用化之外还会有
自己的诉求，因此会通过适度的二次开发来更好地满足自身的需求。 那么，如何在二次开发中挖掘信息化软件的潜力，让企业得
到更多实惠。 

 

 
         需要有专业的系统技术人员，从事二次开发的人员既要熟悉软件的功能和相应数据库中表的结构，又要充分理解用户的特殊
业务流程，这需要一定的时间和工作的，甚至可能会使项目延期;再者，改动软件后还可能出现系统的不稳定，影响版本升级。如
果必须进行二次开发，则应尽量使得二次开发做出的功能模块独立于原来的ERP管理系统。这样，当ERP软件系统版本更新时，二
次开发出来的模块无需修改或者只需较少的修改就可以应用于高版本的ERP系统。 
         不要过多地强调企业自身特点，二次开发的时候，不要过多地强调企业自身的特点，ERP软件中的管理流程是从许多企业中
提炼出来的，具有先进性。许多企业的“特殊之处”都是由于流程自身的不合理产生的，应该通过ERP的实施，对企业进行业务流
程优化或重组，而不是一味修改软件以适应不合理的流程。因为ERP具有自身一套体系，如果系统不能满足企业的需要，也会把
“不要修改核心代码”作为基本原则。应该把数据从ERP中导出，利用二次开发的程序进行处理后，再导入系统。这样可以以最小
的变动获得最大的收获。但如果直接修改了核心代码，往后再升级就很困难。 我们进行二次开发更多是在ERP厂商技术人员的指
导下充分利用现有数据库，扩大数据使用范围或提升数据使用价值。二次开发中，修改不宜过多。因为ERP软件是一个很复杂的大
型软件，从软件工程的角度来说，开发者应该保持对项目的可追溯性。如果修改过多的话，这种可跟踪的追溯性将变得模糊不清，
最终导致项目不可控。 
         最后我们在对待ERP项目进行二次开发应该被视为“重点工程”，不应该只是认为改变模块或者升级等，需要企业领导给予
足够重视，并且也需要软件提供商以及相关的企业内部人员给予足够的重视。只有这样大家都重视起来了，管控严了，项目才能按
期并保质保量地交付。 
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